

キックオフ

S G U

SAPPORO GENERAL UNION

第 1 2 0 号

2010年3月1日施行

札幌中小労連・地域労組機関紙

編集 SGU教宣部会

札幌市北区北6条西7丁目 北海道自治労会館 3F

TEL 756-7790 FAX 756-7792

2010春闘勝利へ！希望をもてる賃金を！
格差是正をめざす 第59回臨時大会



的 鈴木書記長から方針案を具体的に提起し、新野特別執行委員会から、人間らしく生きていけるための最低限の生計費についての説明がありました。説明がありました。質疑のあと、満場一致で方針案を採択しました。最後に原田委員長の団結ガンバロウ三唱で閉めました。

今年の統一要求は

- ★ 基準内賃金三%アップ、又は
- ★ 一律七〇〇〇円のアップ
- ★ 一時金要求・年間で五ヶ月
- ★ 誰でもどこでも時給一二〇〇円以上の確立
- ★ (夏二・五ヶ月、冬二・五ヶ月)
- ☆ 雇止めを許さない
- ☆ 不利益変更を許さない
- ☆ 不利・育児介護休暇の取得
- ☆ 産休・育児介護休暇の取得
- ☆ 雇用延長・六五歳までの希望
- ☆ 全員の雇用確保
- ★ 最低賃金の大幅引き上げ
- ★ 労働者派遣法の抜本的改正

今春闘もいよいよ火ぶたが切れました。広がる格差と貧困のなかで、札幌地域労組は「万国の労働者地域の団結せよ！」の旗のもと、地元雇用者と連帯し、働く者の生活を守り、労働条件改善の闘いを広げてきました。

二月二四日、札幌地域労組臨時大会を開催し、二〇一〇春闘方針を採択しました。



大学の講義と一味違う川村先生の講義



悪徳経営者と対決！白熱した模擬団交

二月十四日・十五日の両日、定山渓温泉「渓流荘」にて、名称を昨年までの「討論集会」から、春闘方針の議論は臨時大会にて行う事とし、春闘に向けた

職場に根差し、地域に打つて出る! 泊まり込みで学習を深めた

原田委員長の主催者あいさつ
の後、一日目は、北海学園大学
川村准教授の特別講演、「労働運動の飛
躍」とする「春闘学習交流集会」
が開催されました。

○職場を変える、から、地域産業を変える。
○さらにもう一段階、政治を変える。

現在の疲弊した労働環境からの改革を図る上で、貴重な学習書である。

困る上で、貴重な学習講演会となりました。

い久十を跳弾ツの つ会勞たい虐鑑記保取
は保ニかね圧チ分そた籠働、に待賞錄製り次
、製年ち返。上製し組城者障立にヘ「ビ戻は
労ビにとしそげ攻て合かた害ち対。のンせ一
働ン及つてれの擊組結らちを上し差ビ闘！人
組のぶた勝ら刑、合成始、持がて別デ争大間
合闘闘大ニ利を事デヘ。ま教つつとオの久を

躍を求めて」の演題にて、お話を頂きました。

の原点を感じ、多くの組合員にも是非鑑賞して頂きたい運動でした。

ビデオ鑑賞後は、皆さんお楽しみの夕食と懇親会。夜遅くまで議論し交流を深めました。

二日目は、昨年好評の新企画、
模擬団交を行いました。

タイトルは「悪徳経営者を打倒しよう」賃上げ要求に対する質下げる回答を可及できるか?」。

質問に回答を打砲できるか?」
会社側は、苦労を知らない三

員、たたき上げの専務に新野特執、銀行からの天下り常務には小木川行委員。一方、組合側ま

小林執行委員、一方組合側委員長に公清企業支部の北真支部長、副委員長に佐竹執行委員、

書記長に佐藤執行委員、本部役員には松岡副委員長の配役。団

交は面白お可笑しく、時には厳しい交渉劇が繰り広げられましたば、さて今度の宣誓は。

たが
さて今年の軍配に

大島書記次長から評価と総括があり、模擬団交は終了しました。

次の分科会は、「闘争組合の意見交換」への参加者が少なく、全員が「組織運営について」の

全員が「組織運営について」の
分科会へ参加する事となりまし
た。そこでは各組合の執行委員

会、定期大会の運営、後継者育成の問題について、たくさんの

発言がありました。

交渉集会」に續いて、いきいがた
前年に比べて参加者が大幅に減
少、開催方法の検討が必要と思
われます。

二月十六日の「労働者の権利講座」は、ちょうど十年前の二〇〇〇年二月十六日に第一回目を開催しており、よいよ十一年目に入りました。この間、顧問弁護士の川村先生には、精力的に講師を務めていた組だいでおり、当地域労組組合員にとつて貴重な学習の機会となつてきました。また、当該組合員のみならず、誘われて聴きに来た非正規労働者に目覚め、職場へ戻つて活動する中から組合の非組合員が権利意識を獲得したという嬉しい事例も出てきていました。



11年目に突入した 「労働者の権利講座」 継続は力なり！

記録によれば、初回は札幌地区連合会館2階の会議室で六二名の参加のもと、この講座の開催趣旨についての説明がなされた、とありました。

「その写真を探しましたが、残念ながら、見つかりませんでした。」

そして五一回目となる先月開催の講座まで、いろいろなテーマで実施してきましたが、労働法関係は勿論のこと、映画（日本独裁判官物語）あり、ゲスト（国労闘争団）あり、債務整理（サラ金）の問題までその時々に求められるタイムリーな内容で、

団交拒否・N I S不当労働行為事件の第一回審問が、労働委員会で二月二十四日開催され、当該Aさんと鈴木書記長に対する証人尋問が行われました。

これは、「業務委託」として十一年間も社内で指揮命令（賃金も支給）をうけ、パソコンソフトのプログラミング業務をかつてきた女性労働者が解雇された事案です。

N I S 不当労働行為事件 (団交拒否) 会社側の主張すでに破たん 第一回目の証人尋問で 勝負あり!

組合は、労働法の保護が受けられる労働者であると判断し、すぐ会社に組合加入と団交要求を通知しました。当初会社は団交に応じる姿勢を見せていましたが、会社側代理人を名乗る弁護士から「本件は、業務委託契約という取引上の問題で、雇用関係ではないのだから、団交要求はなじまないばかりか、非弁活動に当たる」として、団交を拒否したところで、さもなくばあります。さらに弁護士から、「本人と直接交渉する」との発言があつたため、組合は団交権の侵害に切なるとして救済申し立てに踏み切りました。

審問当日の控室で、Aさんは「緊張します」と言つてはいましたが、いざ証人席に座ると鈴木書記長の尋問にきちんと答え、会社側弁護士の反対尋問にも落ち着いて返答しており、時には反対尋問に反論するなど終始こちら側のペースでした。

鈴木書記長に対する証人尋問では、小林執行委員が補佐人デビューで淡淡と質問し、鈴木書記長は会社の不當性を巧みに証言を展開しました。

会社側代理人の反対尋問でも、鈴木書記長が毅然として答えると、相手弁護士がしばし沈黙するなど、「勝負あり」の印象を受けました。

次回は、三月二九日（月）十三時三〇分から、道労委で、会社の部長が証人尋問されます。どうぞ期待！

